


Помните!

• Правописание О-Ё после шипящих 
и Ц зависит от части слова и 
части речи



О-Ё в корне слова
Пишем Ё, если Е в 
родственных 
словах

-

Бечёвка – бечева

Печёнка – печень

Шов - -

Шорох - -

В существ. 
от глагола 
жечь         О

Поджог 
домов

Ожог руки

В глаголах с 
корнем
жёг         Ё

Поджёг 
дом

Ожёг руку



Суффикс 
Пишем О

В существительных, 
отыменных 
прилагательных, 
наречиях под 
ударением

Речонка

Кумачовый

свежо

Пишем Е
В существительных, 
отыменных 
прилагательных, 
наречиях без 
ударения

Реченька

Вещевой

Певуче 

Пишем Ё

В  причастиях и 
отглагольных 
существитель-
ных

Измельчённый

Лишён

Ночёвка

Сгущёнка

Тушёнка 

Корчёвка 

обречённость



Окончание 

Пишем О

В окончаниях 
существительных, 
прилагательных под 
ударением

Плечом
большого

Пишем Е

В окончаниях 
существительных, 
прилагательных 
без ударения

Рыбищей
свежего

Пишем Ё

В окончаниях 
глагола

Печёт
сечёшь



Образец применения правила

Трущ…ба

Орфограмма в 
корне

Родственных 
слов с Е нет

Пишем О

Чащ..ба

Орфограмма в 
суффиксе

Суффикс 
существительного 
под ударением

Пишем О

Удруч…н

Орфограмма в 
суффиксе

Это краткое 
причастие

Пишем Ё



Вставьте О-Ё
• Кош…лка
• Отщ…лкать
• Пож…гший
• Ч…рствый
• Неч…саный
• Смеш…н
• Лиш…н
• Ш…рты
• Деш…вка
• Изж…га
• Полуш…пот
• Печ…нка
• Ш…рох
• Реш…тка
• Прож…ванный

• Кошелка
• Отщелкать
• Поджегший
• Черствый
• Нечесаный
• Смешон
• Лишен
• Шорты
• Дешевка
• Изжога
• Полушепот
• Печенка
• Шорох
• Решетка
• Прожеванный 


